

Introducción

La puesta en marcha de un proyecto académico es, por lo menos, desafiante. Su continuación resulta aún más retadora, ya que ahora es más crucial que nunca mantenerse vigente sin perder la continuidad. La obtención de recursos, se vuelve más relevante, dado que puede obstaculizar la reflexión colectiva sobre la realidad que nos confronta. Sin embargo, esto no significa que lo urgente de uno le quite importancia al otro.

La entrega del segundo número de la Revista de Estudios Interdisciplinarios en Economía, Empresa y Gobierno es un claro ejemplo de que estos desafíos pueden superarse. Nos llena de satisfacción haber dado voz a más colegas que han explorado diversos horizontes intelectuales.

La creación de este espacio de diálogo se presenta como una necesidad imperiosa para la comunidad del Centro Universitario de Tonalá de la Universidad de Guadalajara. Entre las funciones sustantivas de la institución se encuentran la difusión del conocimiento, la divulgación de los avances en investigación y el fomento de nuevas perspectivas para comprender la realidad en la que vivimos.

Este proyecto busca impulsar la transformación de la propia comunidad universitaria, fomentando la reflexión crítica sobre el cambio en el contexto de la comunidad. La Revista de Estudios Interdisciplinarios en Economía, Empresa y Gobierno tiene como objetivo ser un órgano de difusión cuyo eje articulador trate temas que afecten los núcleos temáticos de mayor relevancia en la agenda pública alrededor de temas contemporáneos en economía, empresa y gobierno que puedan ser abordados desde distintos ámbitos de las ciencias, siendo sociales, naturales o exactas y de interés para la comunidad académica y del público en general. Es decir, la Revista como declaración de principios, busca constituir un espacio de debate técnico, académico y científico de temáticas que atañen a nuestras comunidades desde una perspectiva interdisciplinaria.

Uno de los propósitos más ambiciosos desde el inicio es que los manuscritos publicados en la Revista reflejen un enfoque interdisciplinario en toda su extensión. La interdisciplina no es un punto de partida, sino una meta a la que aspiramos llegar por medio de la colaboración en diversos ámbitos de estudio.

La selección de grandes temáticas interconectadas como la economía, la empresa y el gobierno resulta una elección acertada, ya que brindan un marco de referencia para la reflexión sin limitarla, restringirla o excluirla. De hecho, sugieren intuitivamente una estrecha relación entre estas áreas. La economía ha analizado de forma directa temas relacionados con las decisiones empresariales y ha brindado valiosas explicaciones para comprender las decisiones gubernamentales. Por su parte, las ciencias empresariales han realizado estudios sobre la práctica gubernamental o, al menos, han adoptado sus metodologías, conceptos, técnicas o estrategias para explicar fenómenos en este ámbito.

Movida por este espíritu de transformación, la Revista como espacio de reflexión busca fomentar un cambio profundo en nosotros mismos como colaboradores, docentes de una disciplina y miembros de una comunidad mucho más amplia. Aspiramos a que este cambio se refleje en nuestro mundo. Por ello, buscamos que a lo largo de los años las publicaciones sean completamente interdisciplinarias, propongan nuevos enfoques, realicen una crítica y síntesis rigurosa de los supuestos epistemológicos, metodologías y otros elementos relevantes.

Con este desafío en mente, iniciamos el segundo número titulado “Temas actuales de investigación en gobernanza, desarrollo económico y territorial. Aproximaciones teóricas y estudios de caso”

Como algo novedoso, en este número se propuso además una sección de policy briefs que busca divulgar y difundir investigación de carácter interdisciplinario ante públicos relevantes. Dentro de este conjunto de públicos, se cuentan las tomadoras de decisiones públicas que requieren de información sistematizada de manera constante de una manera compacta y de fácil comprensión. Ante ello, la presentación de policy briefs sería un gran apoyo. Su propósito, será ofrecer conocimiento científico sólido a tomadores de decisiones en un formato accesible y fácil de utilizar. La idea es vincular la producción académica del Centro Universitario de Tonalá de la Universidad de Guadalajara con el ámbito profesional, público, social y privado.

Por último, es importante agradecer a todas las personas que de una u otra forma contribuyeron a la realización de este segundo número. Su apoyo ha sido fundamental

para su éxito. A los revisores anónimos les expresamos nuestra profunda gratitud por su valiosa lectura y sus comentarios constructivos, los cuales sin duda han permitido mejorar la calidad de los trabajos presentados.

Consejo Editorial